
C2 地产·聚焦 2015.11.12 星期四 编辑 林卫东 校对 马骁

热播的电视剧《二胎时代》讲
述了一对都市小夫妻面对中国式

“二孩生活”的种种困境，现实生活
中关于“二孩”的种种问题在剧中
被展示了出来，让人大有感触。

十八届五中全会公报明确提
出全面实施一对夫妇可生育两个
孩子政策，夫妻双方无论是否是独
生子女均可生育第二个孩子。当
然，要二孩也要做好一定的准备工
作，例如心理、经济和房子。

两个孩子、一对夫妻还有双方
的老人，小房子肯定是住不下的，
那么趁着现在的好政策，抓紧换一
套大房子吧。

随着近期二孩政策全面放开，
三房户型将成为刚性需求，四房户
型将成为改善型需求，改善型住房
和学区房又一次被“摆在桌面上”，
楼市“大房时代”正式到来。

目前的市场形势对产品质量、
居住空间分配和楼盘带学区等提
出了更高的要求，有开发商表示将
积极应对改善型住房的需求。 以
往，90平方米以下的“小三房”一
直是 80 后“刚需”一族抢购的重
点。现在，不少“80后”夫妇表示，
换房的二孩家庭对新房面积的要

求多在120平方米至160平方米之
间。以一个家庭为例，生了二孩后
家里有四居室才能基本满足居住
需要：父母一间、孩子一人一间、老
人一间。如果不需要三代同堂，老
人用的那间房则可以作为书房或
儿童活动室。从居住舒适度来看，
如果要二孩，意味着传统的两房甚
至小三房是不够住的。不少置业
者需要换更大的房子，给孩子提供
更好的成长环境。

业内专家则表示：二孩全面放
开影响住房需求结构的变化，改善
型需求突显，利好改善型项目，这
也和国家支持改善需求购房的初
衷不谋而合。全面二孩政策对于
提振楼市需求、延缓楼市增量房增
速下滑会起到一定的作用。

“全面实施一对夫妇可生育两
个孩子政策”刚一出台，就被反应
迅速的开发商嗅到了新的商机，二
孩概念被迅速移植到了许多地产

项目的户外广告、宣传语上。无独
有偶，一些改善项目也推出了“多
送一间房，二孩也有房”的广告。
某项目主打的120平方米三居室，
原本就有一个8平方米左右的设
备间作为赠送部分，最近则迅速将
赠送设备间后的户型描绘成了改
善需求的四居户型。“这两天有很
多人来电话咨询，都是改善需求型
的，最满意的也是多赠送一间房
的，他们认为可以满足未来的需
要。”该项目售楼员对笔者说。

开发商如此热衷二孩效应，正
是看好了未来人口红利对楼市的
刺激。“全面放开二孩政策无疑为
低迷的楼市打了一针强心剂。”首
都经济贸易大学教授赵秀池认为，
全面放开二孩政策对房地产业既
有预期效应也有现实效应，对房地
产业是重大利好。

笔者走访楼盘时了解到，很多
开发商对于自己的大面积商品并
不愁卖，而且是各种户型均有涉
及。因为，从居住舒适度来看，如
果要二孩，意味着传统的两房甚至
小三房是不够住的，不少置业者需
要换更大的房子，给孩子提供更好
的成长环境。 （张秀秀）

“芒果台”播出的明星亲子真
人秀节目《爸爸去哪儿》，一经播
出就激起千层浪。除了感慨明
星宝宝的天真可爱之外，众多网
友感慨父爱的伟大。在广大购
房者中，也有不少初为人父或将
为人父。他们作为刚需一族，大
多会选择那些价格合适的经典
户型。

区位是购房者买房的重要因
素。平顶山其实并不大，买房也不
用像大城市一样来回考察，有钱住
得离市中心近点，没钱住得稍远
点，其实最偏远的住处距市中心的
距离在一线城市都算是一环以内
了。

在售项目超过160个

据粗略统计，目前平顶山在售
项目超过160个，卫东区有鹰城商
贸中心、香港城、盛世云景、东城国
际、明珠世纪城，湛河区有碧桂园、
九龙广场、恒大名都、林溪谷、永基
九里、朗润美晨、千田·新开元，新
城区有佳田·西湖岸、蓝湾新城、蓝
湾翠园、湖光花园、常绿大阅城，新
华区有名门世家、佳田·新天地、檀
宫、天河盛世等多个楼盘在售。

前10个月，恒大累计销售额达
到1545.3亿元，突破了全年销售目
标1500亿元，提前超额完成全年销
售任务。11月7日，碧桂园·凤凰湾

盛大开盘，数千人争抢，短短两小时
热销756套，几乎开盘即售罄。

部分商业地产滞销

10月25日，笔者走访时发现，
在新城区，尽管一条条干净整洁的
社区商业街已经呈现，但新小区的
入住率不高，人气明显不足。

近年来，商业地产发展迅速，
商业体量已进入饱和状态。据了
解，目前底商以两种产品为主，一
种是商业体量较大的社区底商，大
的达数万平方米，大多仍处于开发
阶段，小区业主达上千户；另一种
是体量较少的社区底商，小区住户
相对较少，但周边有较为稳定的客

群。从销售情况看，小体量、入住
率较高的社区底商更受投资者青
睐；体量较大、小区入住率较低的
商铺销售难度很大。

大牌房企的入驻，又对底商投
资客群、商家进行了一定的分流，
对于底商的销售、招商都造成一定
的冲击。另外，电商的迅猛发展使
得实体商业处境更加艰难，底商也
不例外。因此，目前底商销售难、
招商难等问题十分突出。特别是
新城区的楼盘商业配比达到20%
以上，人均商业面积较高，区域成
熟度不高，人气不足，加上部分商
铺价格较高而且项目缺乏亮点，存
在一定程度的滞销。（张秀秀）

现在买房子比起以前更加让
人担忧了，总感觉要担心的问题
有很多。买房子的时候到底要注
意些什么呢？

买房之后担心啥

买了期房的吴大伯：最担心
的自然就是房屋质量问题，最近
新闻曝光的房屋质量纠纷事件太
多了。我自己买的也是期房，就
怕房子造好了质量不好，有漏水
问题。我们都是小老百姓，买个
房子都是大半辈子的积蓄，要是

摊上这种事真是要发愁！
选房做投资的蓝先生：我本

身是个投资者，担心的是购买的
房子会不会出现房价大跳水的情
况，发生数字化贬值。

买了精装修房子的70后徐先
生：我们选购的是个精装修房子，
就是图个省力，可还是担心会不
会有质量问题。

买了婚房的张先生：买完房
后就是担心会不会交房延期，这
样就会延误很多计划了。我是外
地人，买房子是用来做婚房的。

要是延期交房，不仅增加了我的
租房费用，更有可能延迟整个婚
期，酒店预订的日期都要推迟。

结婚买房其实没有那么难

当今社会结婚买房成了难
事，没对象愁对象，有对象又愁买
房。房子虽只代表了住处，但同
时也代表了一个家。央行近期做
过一个调查，超半数人认为现有
房价难以接受。然而，开发商也
在烦恼。

随着利好政策的刺激，楼市

已然出现回暖趋势。实际上，虽
然超过半数的人认为房价太高，
但购房意愿却并没有变，特别是
在寸土寸金的好地段。随着新一
轮降息降准的影响，购房意愿进
一步被刺激。但在难以接受的房
价面前，如何能更轻松地购置一
套房产呢？

买房首先要面对的是挑房，
买房要先考虑地理位置、交通等
因素，房子可以不买在市中心，但
一定要在交通方便的地段，方便
出行；可以不需要特别大的房子，
但一定要经济实用。

其次，在选定后准备购置房
产时，大部分人都会选择按揭贷
款购买。根据目前最新的贷款利
率，公积金贷款在 4%左右，商业
贷款在 6%上下浮动。这也就意
味着如果使用公积金贷款，首付
款以最低比例支付的话，剩下的
资金用于投资任何高于 4%收益
的理财项目，均可获得更多额外
的收入。

挑媳妇难，挑房子也难。其
实，房价变动并不是购房者可控
的，在需要的时候买房就是最合
适的。 （张秀秀）

《二胎时代》：大房才能更幸福

《爸爸去哪儿》: 该去哪儿买房

《夏洛特烦恼》: 买房咋就这么难


